
 

 

Protokoll der 2.Kreis SV-Sitzung im Schuljahr 2018/2019 
Ingelheim Kreisverwaltung Nysa Raum  

Mittwoch 21.11.18 09:30 - 12:30 
 
Tagesordnung  
 
1.    Begrüßung und Vorstellungsrunde 
2.    Einführung für Neue 
3.    Projekte  
 a) Vorstellung Aktion Tagwerk  
4.    Vorstellung der Ämter und Wahlen/Entlastungen  
 a) der Delegierten zur Landesschüler*innenkonferenz 
 b) Entlastung 
 c) des/der Delegierten zum Schulträgerausschuss 
 d) Wahl des/der Landesratsdelegierten 
 e) der Vertreter der LSK Delegierten 
5.    Aussprache über Probleme an den Schulen 
6.    Lösungsvorschläge  
7.    Sonstiges  
8.    Feedback  
 
1.    Begrüßung und Vorstellungsrunde 
 
 -Protokoll: Elena Klein  
 - Sitzungsleitung: Lucas Fomsgaard und Henrike von Scharpen 
 -Keine Anmerkungen zum Protokoll  
 -Prüfung der Beschlussfähigkeit - 23 Delegierte: nicht beschlussfähig  
 -Lorena erklärt was „beschlussfähig“ heißt  
 -Protokoll einstimmig beschlossen  
 
2.    Einführung für Neue  
 
 -Lucas stellt LSV Struktur vor  
 
3.    Projekte  
 
 a)    Vorstellung von Aktion Tagwerk 
 -Anna und Katharina von Aktion Tagwerk stellen den Verein     
  und Projekt „Dein Tag für Afrika“ vor 
 -Möglichkeit des Spendenlaufs oder ein Tag arbeiten gehen  
 -Erfahrungen und Meinungen über Projektmöglichkeiten werden    
  ausgetauscht 
 -Info-Mobil um mehr Informationen über Afrika zu vermitteln  
 -Vertreter berichten über Erfahrungen von Ruanda Reise  
 
4.    Vorstellung der Ämter und Wahlen/Entlastungen 
  
 a) der Delegierten zur Landesschüler*innenkonferenz 
 -Lucas stellt Amt vor  
 -Freiwillige stellen sich dem Vorstand vor und Wahlzettel werden gedruckt  



 

 

 -Warm-Up  
 -Kandidaten stellen sich der Versammlung vor:  
  ->Milan von dem Bussche  
  ->Lennard Petermann  
  ->Hasan Gözlu  
 -Wahl wird durchgeführt sobald Stimmzettel gedruckt sind  
   
 b) Entlastung 
 -Tabea Schlesag (von ihrem Amt zurück getreten)  
  -> einstimmig entlastet  
 -Henrike v. Scharpen ist einstimmig befugt die Stimmen auszuzählen  
 
 c) des/der Delegierten zum Schulträgerausschuss 
 -Lucas stellt Amt vor  
 -Lucas bittet um Vorschläge-> schlägt sich selbst vor  
 -Aylin übernimmt Sitzungsleitung  
 -Lucas mit MaS und einer Enthaltung gewählt 
 
 d) Wahl des/der Landesratsdelegierten  
 -Aylin schlägt sich vor  
 -Aylin einstimmig gewählt  
 
 
5. Aussprache über Probleme an den Schulen 
  
 IGS Oppenheim mangelnde Beteiligung der Klassensprecher hat sich gebessert  
 BBS Higa SV-Arbeit und Struktur hat sich gebessert  
 Gymnasium zu St. Katharinen Oppenheim Problem: keine Bänke in den Fluren, 
  niemand konnte sich hinsetzen, SV hat Bank gebaut um Problem entgegen 
zu    wirken, Schulleitung hat unterstützend mitgewirkt  
 ->Empfehlung an andere Schulen, auch Brandschutz gegeben  
 
4. Einschub Wahl der Delegierten zur Landesschüler*innenkonferenz 
 (geheim) - jetzt ausgezählt  
 Lennard: Ja: 15 Nein: 6 Ent.: 1 
 Hasan:   Ja:14 Nein: 4 Ent.: 4 
 Milan:     Ja: 14 Nein: 2 Ent.: 5 
   
  gewählt: Lennard  
 
5. Weiterführung der Aussprache über Probleme  
 Kaiserpfalz Realschule Problem hat sich verschlimmert, Respektlosigkeit  
  gegenüber den Lehrern 
 BBS Higa Bingen keine Besserung  
 IGS Sprendlingen Schulleiter ist netter geworden, jedoch jetzt Probleme mit der  
  Stufenleitung 
 Gym. Oppenheim Bürokratie und Gremien behindern Projekte, sonst keine  
  Probleme als SV 
 BMS Ingelheim Diebstahl und Beschädigung von Toiletten 
 -Vorschlag von Milan (eigene Erfahrung) Mail der Schulleitung an alle Lehrer,  
  Zeugen und Hinweise gesucht, 20 Schüler haben sich gemeldet-> Täter 
wurden    direkt nach einer Woche gefunden  



 

 

 -Handy Nutzung auch problematisch, Handys werden vor der Schulbeginn  
  abgenommen  
 -Nachfrage: Wie wird das kontrolliert ? Bei Sichtung von Handys werden diese  
  unverzüglich abgenommen 
  -> (Lucas) nicht erlaubt da Hausordnung nicht unterschrieben wurde, bitte an 
  Vertrauenslehrer wenden  
 -Gesten für Zustimmung und Ablehnung werden von Henrike vorgestellt  
 SGG Bingen Turnhallenproblem hat sich nicht geklärt, jetzt auch neue Turnhalle  
  unter Wasser 
 SMG Ingelheim sehr zufrieden mit aktueller Situation  
 Gymnasium Nackenheim Digitale Medien überfordert Lehrer, zu viele   
  Einschränkungen, selbst beim Verlassen der Schule wird das Handy 
abgenommen,  Machtausübung der Lehrer steht im Vordergrund  
 IGS Oppenheim keine Mängel, positiv: Arbeitsgruppen für Projekte - vorheriges  
  Problem: einige wenige haben alles organisiert und geplant, Aufteilung 
funktioniert   jetzt besser  
 IGS Ingelheim Handy Verbot wird streng durchgesetzt, Handys dürfen nicht  
  sichtbar getragen werden -zu übertrieben- Lehrer halten sich selbst nicht 
daran    obwohl die Regelung in der Hausordnung festgeschrieben ist 
 -> Nachfrage (Lucas) ob KSV Hausordnung zugestimmt hat, denn einfache  
  Mehrheit erforderlich - nicht passiert daher ungültig, ADD einschalten und 
das    Problem schildern   
 BBS Bingen Schimmel in den Räumen und zu wenige Toiletten  
 -> Baumaßnahmen 2019 von 15 Mio. Euro  
 Rochus Realschule Plus Büdesheim keine Probleme - Toilette wird umgebaut 
 SMG Toiletten verschmutzt und zu selten geöffnet  
 
 
6. Lösungsvorschläge  
 -Vorschlag von Lucas (Toilettenproblem): Landrätin einladen - Arbeitsgruppen  
  stellen dann Problem gemeinsam vor 
 -Aylin schlägt vor Landrätin direkt in die KSV-Sitzung einzuladen  
 -Gemeinsame Beschwerde ist notwendig und wirksam - Lennard  
 -Petition und anschließendes Zusammentragen - Lorena 
 -Anfrage ob der Arbeitskreis Toiletten und baufällige Schulen bestehen bleiben soll  
  -> Tanja (BBS Higa) will beitreten  
 -Handy Nutzung: spezielle Regelung an den I-Pad Schulen  
 -Hausordnungsänderung bedarf ein Einvernehmen des Schulausschusses  
 
7. Sonstiges  
 -Mittelstufendisco oder Oberstufendisco auch möglich ? (SMG) 
  -> Beratung mit Schulleitung  
 -Frage Stimmrecht: Fachkonferenz -> nein, nur Beratung , Gesamtkonferenz -> 
ja      
 -Nikolausaktion  
 -Stadt SV Mainz führt eine Nikolausaktion in der ganzen Stadt durch  
 -Schulen können sich gegenseitig Nikoläuse schenken  
  -> Vorschlag der kreisinternen Durchführung  
 -gute Idee auf großer Ebene, Gefahr des Missbrauchs für Mobbingzwecke  
 -SMG und IGS Ingelheim haben untereinander bereits die Möglichkeit  
 -Zwischenfrage: Organisation ?  



 

 

  -> jede Schule eigene Materialien die nur verteilt werden, Treffen zum  
   Austausch 
 -Durchführung Bingen -> genereller Vorschlag stadtintern  
 -jetzt Nikoläuse zu knapp, aber Valentinsaktion planbar  
  -> Kontakt mit der Stadt SV Mainz - Durchführung Landkreis übergreifend  
  -> Meinungsbild: Wer würde den Mainzern eine Rose schicken? 9   
   
  -> Arbeitskreisgründung: Leandro, Lena, Henrike, Aylin  
 
4. Wahl der Vertreter der LSK Delegierten (Einschub) 
 -Lucas schlägt vor, dass alle Mitglieder der KSV Vertreter sein können 
  -> kein Einspruch  
 -Blockwahl Ja: MaS und drei Enthaltungen  
 
-> Meinungsbild wer sich Themen und Projekte der LSK anhören und beurteilen möchte -
eher wenige deshalb wird Feedback vorgezogen und mit den Verbleibenden darüber 
gesprochen  
 
8. Feedback  
 - eher positiv  
 - Probleme der Schulen sind gravierend  
 - aber sehr produktiv   
 - mehr lächeln :) 
 -> Werbung innerhalb der Schule für unsere Arbeit  
 
 
 
-> kleine Gruppe bleibt und diskutiert über Projekte der LSK 
 

 
 
 


